
2022 年 12 月份總部會議中神師的講話 
 
保祿．邱吉爾神父 

看！我站在門口…                           
  
 每個出生的嬰兒都需要被接納及幫助。天主降生成人也是如此。耶穌聖嬰降

臨於世也需要我們的迎接。毫無疑問的，聖母瑪利亞與聖若瑟盡了所有的能力接

納和歡迎他們的兒子。但就在瑪利亞和若瑟竭盡所能之際，黑落德得知耶穌降臨

後的作為，警告了我們及世人，聖子誕生所帶來的負面反應。 
 
 雖然我們可以靠自己成長及獨立，但我們心中都希望擁有別人的接納、喜愛

和尊敬。有時我們即使盡力了，可能因為能力、時間和其他因素的限制，無法做

到十分成功，依然期待別人的瞭解和尊重，不至於被當做一位失敗者。假如我們

的所做所為動機正確，必定盼望他人的認同，不願被說成居心不良而被拒絕。 
 
 天主降生成人，因著黑落德的瘋狂追殺，顯示出祂也和我們人類一樣的易受

傷害。不過，因著祂的易受傷害，之後更清楚地讓我們明白耶穌的受難而死。「你

們竟不能同我醒寤一個時辰嗎」（瑪竇 26,40）或是：「我的天主！我的天主！祢

為什麼捨棄了我？」（瑪竇 27,46）祂又說：「我渴」（若望 19,28）耶穌在十字架

上說「我渴」，常被詮釋為不僅是身體上的，也是心靈上的需要，祂非常盼望愛，

我們的愛。祂從被釘的十字架上，表達出祂對瑪利亞和若瑟的臨在的感謝。 
 
 在一些虔誠的家庭中所掛的十字架的上方或下面，有「我渴」這兩個字。基

督很渴望我們的愛。從祂降生來到我們當中的那一刻開始，祂就需要，瑪利亞的

回應是成為祂的母親，若瑟也迎接了祂，牧羊人和聖三王也歡迎祂。現在，該是

我們歡迎祂了。 
 
 我們看到耶穌在馬槽中伸出的手，卻忽略了祂光榮地死在十字袈上。祂要我

們看到祂是多麼的匱乏，祂是多麼容易受傷。祂要我們用胳臂擁抱祂，歡迎祂，

讓祂覺得安全，如同聖保祿說的：「祂與人相似」（斐 2,7）。 
 
 祂常將自己和世上的弱勢者相比：「我餓了，你們給了我吃的。我渴了，你們

給了我喝的。我做客，你們收留了我。我赤身露體，你們給了我穿的。我患病，

你們看顧了我。我在監裡，你們來探望了我。…凡你們對我這些小兄弟中的一個

所做的，就是對我做的。」（瑪竇 25,35/36 及 40）祂不是說幻想的話，也不是做

比喻，祂將自己變為和我們一樣容易受傷，祂離開了天上，像迷途的孩子來到世

上，瑪利亞接納了祂，給祂穿上衣服。祂臨終時，她也在十字架旁邊。我們應該

效法聖母，迎接耶穌，祂需要我們愛祂，將祂請到我們心中，讓祂確信祂受到世



人的敬愛。 
 
 「看！我站在你門口，敲門…」耶穌敲著我們每個人的心門。盼望我們打開

心中那扇門，請祂進來。祂要居住在我們中間。不要將耶穌看成像一位難溝通、

想躲離的審判者的雕像一樣，若把祂看成是容易受傷的、渴望我們的愛的耶穌，

就容易與祂共融。白冷的小嬰兒，就是天主告訴我們：「我不是威脅者，我需要

你的愛和你的幫助！」 
 
 所有的聖母軍團員，都應該像當年的若望一樣站在聖母旁邊。讓我們和聖母

一同為耶穌穿衣，給祂餵食，站在祂的床邊。這些我們可以在祈禱中做，也可在

我們遇見的弱勢者身上去做。因為所有的人都尋求被尊重、被愛以及被接納。 
 
 瑪利亞是第一位回應這易受傷害的小耶穌的，從祂出生，照顧到祂的死亡埋

葬。如果我們求瑪利亞幫助我們和她一樣地回應耶穌的需要，求謙遜的恩寵。她

會幫助我們的。 
   
 祝大家有個非常快樂的聖誕節及恩寵滿溢的 2023 年。阿們。 
  
 


